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第２１２７回  令和５年１０月１１日（水） 

本日の行事   職場例会（金沢大学子供の心発達研究センター）  

2023－24年度       松森正和会長 

幹事報告          佐藤備子幹事 

＊日本事務局より 10月レート １＄149円 

＊地区事務所より 9月会員増強状況報告書 

＊郡上八幡 RC より IMについて 

＊関中央 RC より 週報拝受 

＊例会変更 可児 RC 

 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

第２１２６例会報告 

会長挨拶                           2023～24年度 松森正和会長  

奥村さん、本日は会員卓話よろしくお願いします。 

昨日、ニュースで遺言の制度が変わるような事を話していましたので、、遺言の話をしたいと思います。 

遺言は「ゆいごん」、「いごん」と二通り読み方がありますが、法律家ではゆいごんというようで、僕もゆ

いごんと習いました。仕事をしていても遺言を書いておけば、こんなに揉めることはないなという事が、多々

あります。特にお子さんのいない方となると、自分の財産が兄弟にいき、兄弟が亡くなっていると、甥、姪

で話し合うことになります。兄弟でも家となると財産は全く別になるので、それをどういう風に分けるか、

印鑑をもらわないと、という話になり大変な思いをすることになります。結婚前にお子さんがいると遺言を

書いておけば「嫌な印鑑をもらいに行かなくてもいいのに」という事もありますので、遺言を書いておくと

いいと思います。 

日本には公正証書遺言と、自筆証書遺言と二つあり、どちらもメリット・デメリットがあります。公正証

書遺言は公正役場という所で作ります。お金は大体2～3万円で作れますが、財産が沢山あると10万円ほど

かかります。岐阜県には5か所あり、高山、美濃加茂、岐阜、多治見、大垣にあります。僕は美濃加茂を利

用します。郡上にはないので、わざわざ金を出して作るのは難しいのが現状です。 

公正役場で作っておくと、ずっと保管してくれるので安心です。 

自筆証書遺言は自分で書くのですが、日付や名前、印鑑など、法律にのっとっていないといけません。自

分で書くので、合っているのかわかりません。間違っていれば意味がなくなります。その点、公正役場は教

えてくれるので間違いがないのが作れます。 

2，3年前に法律が変わり、八幡の法務局で自筆で書いた遺言書を 1600円ほどで保管してくれるというシ

ステムが出来ました。相続人が見つけないと意味がありませんが、法務局から通知がきますので、便利です。

2，3年前に僕は作ったのですが、慣れてないせいか、80歳くらいの方でしたので、法務局ですぐに作れれば

いいのですが、40分程待たされて嫌になったと聞きました、今は法務局も慣れてさっと作れるようです。 

昨日のニュースは自筆証書遺言ですが、ワープロ書きでもいいという審議会が始のではないかとまるとい

う話で、実際変わるのは5，6年後になるかもしれません。そうなると本人以外でも作れてしまうのではない

かという問題があるのではと思います。年齢が行ってから考える人が多いですが、認知症になると書けなく

なってしまいます。若くても遺言書は書けますので、チャレンジしたい人は是非書いてみてください。 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                            

会員卓話（職業について）                               奥村照彦君   

 皆さん今晩は。令和 2 年に農業農村優良地区コンクールがあり、全国で私の会社と秋田県

の方と農林水産大臣賞をいただきました。鷲見から上野へ水路を引っ張りまして、鷲見の奥

から水源を取り、高低差で上野に 3，4 か所水を貯めて、水を散水出来るようにしました。昔

から上野に水が欲しいと言っていたらしく、それが実現したのは、私が農業生産法人として、
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法人を立ち上げて会社を作りました。事業をしたのと農業の

お陰で法人が出来て、色々な取り組みが出来て、という流れ

で市の職員が文章を作って下さり、賞をいただくことが出来

ました。その時には皆さんから心遣いをいただきまして、こ

の場をお借りしてお礼申し上げます。コロナの時でしたので、

県庁からリモートで発表され、表彰式も東京でありましたが、

出席できず、市の職員さんが持ってきてくれました。 

（コンクール報告書 朗読） 

 上野地区に水を上げることによって、工事の期間中に私がひるがの（コンクール報告書） 

ラファオスを立ち上げて、会社としてやってきました。 

工事が最新の設備が出来たころ、春待ち人参の栽培をやり始めた時で、人参は光と水が当

たらないと発芽しなくて、人参は発芽で 80％成功か失敗か決まります。大根は水分だけあれ

ば発芽します。土の中３㎝程で発芽します。人参の場合は、光と水がないと発芽しないので、

深く植えると光が当たらないし、浅いと水がないので発芽しません。初めは知らなかったの

で失敗の連続でした。設備が出来た事によって、水を撒けば発芽することが分かり、人参の

栽培も今日まで続いています。 

 何故うちの会社が選ばれたのかと言いますと、工事の最中に法人化して規模が拡大し、63

種の加工品があり、貯蔵施設も作ったことが国の方針と一致していたのかと思っています。          

種類も沢山作りました。行政や国は作れと言いますが、開発にも作るにもお金がかかりま

す。しかし売れないと大変です。現在残っているのは 3 分の 1 くらいです。 

何故私が賞を取れたか分かりませんが、振り返ってみると巡り合えた人たちが良い人たちで

助けてもらったという事だと思います。皆さんに後押しされて、勇気づけられました。陰口

を言われているのを耳にしましたが、直接言われないのなら誰でも陰口は言うので、気にし

ないようにしていました。自分が頑張っている姿を見て応援してくれているのが心強くて、

今日までやってこれたし、それが成功の秘訣になったのかなと思っています。 

 今後ですが、お陰様で 6 月に長男と次男に事業継承を済ませ、なるべく何も言わないよう

に、自分汚好きなようにやったらいいかなと思います。若いうちに失敗した方がいいと思う

ので、なるべく口出ししないようにしています。 

また地域に恩返しや貢献出来るようなことがしたいと色々考えています。冬場に美濃で農

業をしようと 2 年前から美濃の地域の人たちと交流を持って、いよいよ別会社で農業しよう

と思いましたら、美濃市長に呼ばれ、美濃には耕作放棄地が沢山あるので、野菜作りのノウ

ハウを教えてくれれば協力するのでと言われ、やる気になっていました。新規で美濃に行く

という事で、耕作放棄地を使用すれば助成金で機械を買ったり、田んぼを畑に換えるための

助成などとか、手厚いことが分かったら、こっちでやると言われました。本人たちがやる気

があってやっていく事は一番会社でやるのがベストですが、自分は通って、せっかくやって

いるので、地域の地主さんたちに諮りっぱなしだと言われるのは悔しかったので、ある程度

綺麗にして、今の段階では地元の人に喜んでもらっているので、それを上手に引き継いでく

れたらと思っています。 

農業だけがやっていく事ではないと思っているので、色々な事を慌てずに考えて、色々や

っていこうかなと思っています。県や市などの研修会もあって、先日も岐阜で農福連携の研

修があって、3 年ほど前から興味があって、話が聞ける所には参加しています。長野へ研修

に行く予定でしたが抽選で外れました。 

慌てずに考えて、ラファノスとしても郡上にも非常にお世話になっていますし、自分が出

来るような恩返しができないかなと思って、色々模索中です。 

 

委員会報告 

＊親睦委員会    和田智博君  誕生日プレゼント 

＊プログラム委員会 畑中知昭君  ＩＤＭ開催の案内 

 

会員 3分間スピーチ「ロータリーの友を呼んで思う事」                 杉山 賢君 

 先週欠席した為、今月号を先ほど読みました。冊子を見て、ふと不思議に思ったことが、なぜ裏表表紙な

んだろうという事です。それを調べてみたら、縦書きと横書きで分けてあるという事でした。最初は横書き

でしたが、縦書きで載せたほうががいいという意見もあって、裏から見ると縦書きのページがあり、表から

見ると横書きだという事で、そうなんだと大変驚きました。以上で終わります。 

 



 

ニコＢＯＸ                            ニコＢＯＸ委員会 鷲見啓兒君 

松森正和君 早くも来週は金沢例会ですね。楽しみです。 

佐藤備子君 池田中へ引っ越していったママ友と約20年振りに再開しました。むしろ若返った印象で、パ

ワーをもらいました。 

寺田澄男君 急に寒くなり、体調管理に気を付けましょう。奥村君、卓話楽しみにしています。 

藤代昇君 10月7日に為真の祭りがあります。見に来てください。奥村君、卓話ご苦労様です。 

和田良一君 彼岸花も終わり、金木犀の良い香りが漂い始めました。季節の早いのを感じております。 

山下誠君 今日は１０４，鰯の日だそうですね、最近青魚を喰ってないな！ 

美谷添里恵子君 記録的な猛暑も10月に入ったとたんに、涼しくなりました。急激な温度差に体調を崩し

そうです。暖かい布団がほしくなります。 

麦島洋介君 久々の例会参加となります。本日は高鷲のエース、奥村君の卓話楽しみにしてきました。よろ

しくお願いします。 

鷲見啓兒君 先日、人間ドッグに行ってきました。結果は前年同様、単なる「デブ」で済みましたが、、、。

痛風、糖尿病が近い将来待っているとのこと。気を付けます。 

奥村照彦君 朝晩めっきり寒くなりました。皆さん、体には気を付けましょう。 

吉村泰彦君 金沢、参加します。よろしくお願いします。 

山口里美君 奥村君、杉山君の話、楽しみに来ました。                                          

同文 美谷添生君、羽土洋司君、小島正則君、石徹白秀也君、寺田正実君、原義明君、畑中知昭君、 

清水英志君、和田智博君、杉山賢君 

 

次週行事予定   

１０月１８日 クラブフォーラム        １０月２１日 地区財団研修セミナー(岐阜市) 

１０月２０日 IDM（ホスト：島崎秀樹君）    １０月２５日 高鷲例会（外来卓話：上村文隆様） 

 

出席報告                               出席委員会 石徹白秀也君

 

 

 会員数 出席者数 欠席者数 補正者数 出席率 出席免除 

第 2125回 ３３名 ２１名 ９名 ２名 71.88％ １名 

第 2126回 ３３名 ２６名 ６名  81.25％ １名 


